

## HISTORIA DE LA ESCRITURA

En el 5300 a.c. en Uruk (actual Irak) aparece un único precedente de escritura, se trata de unas tablillas de arcilla en las que en una de ellas había una lista de productos agrícolas y en otra una lista de palabras que se cree que los escribas utilizaban para aprender a escribir.

Se trata de una escritura pictográfica en la que aparecen símbolos como animales, cereales, el sol, etc. Se cree que esta primera escritura con el tiempo se transformó en unos caracteres en forma de cuña que se convertiría en la conocida escritura cuneiforme de Mesopotamia. Pero no se han encontrado más restos hasta el 3500 a.c. y es por lo que consideramos que la escritura de forma generalizada empieza en el 3500.

La importancia de la aparición de la escritura es que ya podemos saber de forma directa lo ocurrido en estas primeras civilizaciones pero de nada nos habría servido este gran descubrimiento si no lo hubiéramos podido descifrar.

- ¿CÓMO HEMOS DESCIFRADO LAS PRIMERAS ESCRITURAS?

### A- LA EGIPCIA:

La escritura egipcia es la escritura jeroglífica (nombre que le pusieron los griegos y que quiere decir "signos sagrados esculpidos"). Se sabía que era una escritura, pero no se sabía qué quería decir, a pesar de los muchos intentos, porque se había perdido toda conexión con cualquiera de los idiomas conocidos. No se pudo descifrar hasta el siglo XVIII en el que el egiptólogo Champollión descubrió una lápida en Egipto con tres tipos de escritura: jeroglífica, demótica (jeroglífico popular) y griega.

Al conocer la lengua griega y ser un mismo texto escrito en tres lenguas distintas se pudo descifrar la escritura jeroglífica.

Esta lápida es la famosa: PIEDRA DE ROSETTA que es un fragmento de una antigua estela egipcia inscrita con un decreto publicado en Menfis en el año 196 a.c. en nombre del faraón Ptolomeo V



## B- LA MESOPOTÁMICA:

Considerada la escritura más antigua es una escritura que se hacía con una caña afilada con forma de cuña, por ello es conocida como escritura cuneiforme.

Esta escritura no se ha podido descifrar hasta que en 1835 Henry Rawlinson, un oficial británico encontró una inscripción en Persia (Inscripción de Behistún grabada en la pared de un acantilado en un paso montañoso entre Mesopotamia y Persia ) tallada durante el reinado del rey Darío I (522 a.c.-486 a.c.), consistía en textos idénticos escritos en los tres lenguajes oficiales del imperio: Elamita, Babilónico y Persa antiguo.

Rawlinson dedujo que el persa antiguo usaba un alfabeto silábico y lo descifró correctamente. Después de traducir el persa ayudado por especialistas de otros países comenzaron a traducir los otros.



Inscripción de Behistún

- El alfabeto actual viene del fenicio que propagaron los asirios: El latín, el árabe y otros son adaptaciones de este.